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Care e cari colognesi,

i primi sei mesi del 2023 
ci hanno visti partico-
larmente impegnati sul 
fronte degli investimenti 
legati al Piano Nazionale 
di Ripresa e Resilienza 
(PNRR), che rappresen-
tano il cuore di questo 
numero di “Cologno in 
Comune”. Come vi aveva-
mo anticipato nel 2022, 
ci siamo aggiudicati im-

portantissimi contributi pubblici (come da immagine, 
siamo terzi fra i comuni sotto i 15.000 abitanti per 
risorse ottenute in bergamasca, dietro Trescore e Al-
menno San Bartolomeo, con oltre 6,5 milioni di euro, a 
cui si aggiungono 1,7 milioni di contributi GSE). 
Il lavoro che abbiamo svolto, con il fondamentale e 
preziosissimo supporto degli uffici comunali, è stato 
soprattutto di natura preparatoria per l’aggiudicazione 
delle importanti opere legate prevalentemente all’e-
dilizia scolastica. Nei prossimi mesi incominceranno a 
vedersi i cantieri e ci saranno sicuramente dei disagi, 
che vi chiediamo di sopportare con pazienza e collabo-
razione, sapendo che potremo tutti godere dei benefici 
di questi interventi, una volta che saranno terminati.
La cosa che mi entusiasma maggiormente è sapere 
che i milioni di euro che ci sia-
mo aggiudicati, che andremo 
a investire per trasformare le 
nostre scuole e ampliare i ser-
vizi, sono destinati alle piccole 
e ai piccoli della nostra comu-
nità: un vero investimento sul 
nostro futuro, che darà frutti 
per tanti anni. Un nuovo nido 
comunale, una nuova mensa 
per la scuola dell’infanzia, con 
la nascita di un Polo zerosei; 
un nuovo volto che dialoga 
con la storia del territorio e 
garantisce efficienza energeti-
ca per la scuola primaria; una 
completa trasformazione della 
scuola secondaria in edificio 
NZEB (a consumo quasi zero!); 
il completamento dei servizi 
per l’Istituto comprensivo, con 
la nascita di una nuova mensa 
dedicata ai più grandi.
Si tratta di interventi che non 
solo miglioreranno gli ambienti 
di apprendimento in cui bimbe 
e bimbi trascorrono gran parte 
delle giornate, ma aiuteranno 
docenti e educatrici a ripensa-

re gli stessi ambienti di apprendimento in relazione 
a una didattica di qualità, che possa mettere sempre 
più al centro bambine e bambini come soggetti atti-
vi del proprio apprendimento e della propria perso-
nale costruzione di competenze nel contesto di vita. 
Proprio in quest’ottica, il dialogo con le scuole è atti-
vo e costante e abbiamo voluto presentare i progetti 
PNRR con uno sguardo attento alle ricadute didatti-
che, ospitando anche una serata pubblica di confronto 
con Istituti scolastici della nostra provincia che stan-
no sperimentando metodi innovativi, come l’indirizzo 
Montessori e la Scuola senza zaino. 
È tutto PNRR quindi ciò che stiamo facendo? No, anche 
se sicuramente questa sfida occupa una parte rilevante 
del nostro impegno. Abbiamo continuato a garantire 
i servizi e a lavorare con le associazioni; abbiamo ri-
organizzato il carnevale, effettuato interventi di ma-
nutenzione, dunque gestito l’attività ordinaria in un 
periodo caratterizzato dall’aumento rilevante dei costi 
di materiali e prodotti. Abbiamo organizzato numerose 
iniziative culturali collaborando con Proloco e le asso-
ciazioni, per valorizzare il percorso di Bergamo-Brescia 
Capitali della Cultura. Abbiamo dato avvio al processo 
di rilancio del servizio di Polizia Locale, attraverso l’as-
sunzione di nuovo personale e individuando la figura di 
un nuovo Comandante. Abbiamo inaugurato uno spa-
zio polivalente chiamato “Spazi4i” sopra il Museo della 
civiltà contadina e organizzato corsi di italiano per le 

persone di origine straniera che 
vivono nel nostro paese, in se-
guito al percorso di accoglienza 
delle persone ucraine in fuga 
dalla guerra nel progetto SAI 
attivato lo scorso anno. Abbia-
mo aperto un bando per dare 
200.000€ di contributi alle at-
tività commerciali che fanno 
parte del nostro Distretto del 
Commercio, grazie a un bando 
regionale che abbiamo vinto. 
Abbiamo avviato il processo 
per la revisione del PGT. Si trat-
ta solo di un sintetico elenco di 
tante iniziative, molte delle quali 
saranno meglio raccontate nelle 
prossime pagine.
Non mi resta quindi che augu-
rare a tutte e tutti voi una buo-
na lettura, per essere una co-
munità informata e partecipe, 
e una buona estate che possa 
permettere di “ricaricarci” e tra-
scorrere del tempo sereno con i 
nostri cari.

La Vostra Sindaca
Chiara Drago
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UN NUOVO NIDO E UNA NUOVA
MENSA PER L’INFANZIA STATALE
Fra le quattro opere scolastiche PNRR per le quali ci siamo aggiudicati 7.673.564,14 di euro di finanziamenti, la 
prima nel serrato calendario previsto dal Ministero dell’Istruzione e del Merito e dall’Unione Europea è la realiz-
zazione del nuovo nido comunale con ampliamento della scuola dell’infanzia statale.

Che cos’è Next Generation EU e quali 
obiettivi ha il PNRR
Nell’epocale programma di finanziamenti pubblici 
messo a punto dall’Unione Europea dopo la pandemia, 
il cosiddetto “Next Generation EU”, sono stati indivi-
duati i Paesi europei destinatari dei finanziamenti con 
gli specifici obiettivi da raggiungere per la ripresa e il 
rilancio europeo. L’Italia, che presenta un tasso di na-
talità via via decrescente e ancora non raggiunge l’o-
biettivo europeo di copertura dei posti nido del 33% dei 
bimbi in età 3-36 mesi, ha allocato nel proprio Piano 
Nazionale di Ripresa e Resilienza (PNRR) 3 miliardi di 
euro da destinare alla realizzazione di nuovi nidi en-
tro il 2026.

Perché un nuovo nido comunale a 
Cologno al Serio: 3 buoni motivi
La nostra Amministrazione - dato che durante la pan-
demia entrambi i nidi presenti sul territorio hanno avu-
to importanti ripercussioni, chiudendo e poi cambian-
do gestione - ha deciso fin dal 2021 di cercare i fondi 
per realizzare un nido comunale. L’obiettivo era quello 
di ampliare le disponibilità di posti per la fascia 3-36 
mesi, superando il traguardo europeo del 33%, per ga-
rantire alle famiglie - soprattutto quelle meno abbien-
ti, per le quali la frequenza al nido è gratuita grazie alla 
misura regionale “Nidi Gratis” a cui il nostro Comune 
ha aderito 7 anni fa - le possibilità di conciliazione vi-
ta-lavoro, incentivando quindi le nascite attraverso un 
adeguato sistema di servizi per l’infanzia. 
Nell’ottica del DLgs 65/2017 sullo “Zerosei, inoltre, 
realizzare un nido nel medesimo edificio della scuola 
dell’infanzia esistente permette di istituire un Polo 
dell’infanzia, “laboratorio permanente di ricerca, in-
novazione e apertura al territorio”, garantendo la con-
tinuità di un percorso educativo di qualità per bimbe e 
bimbi.
Tutte le ricerche effettuate in ambito europeo mostra-
no infine che incentivare la cosiddetta ECEC (Early 
Childhood Education and Care), cioè la frequenza di 
bimbe e bimbi ai nidi, genera benefici lungo tutto l’ar-
co della vita: contribuisce a ridurre le disparità di ori-
gine, a migliori risultati scolastici, può aiutare a ridurre 
la futura spesa pubblica per welfare, salute e giustizia. 
Creare un nido comunale a Cologno è quindi un inve-

stimento sul futuro, per una educazione di qualità ca-
pace di ridurre le disparità e di garantire a tutte e tutti 
i bambini di poter sviluppare le proprie potenzialità.

Quale percorso
Abbiamo quindi partecipato a un bando per l’edilizia 
scolastica 0-6 nel maggio 2021, bando che è confluito 
poi all’interno del PNRR. Già nell’agosto 2021 risulta-
vamo provvisoriamente assegnatari di un contributo 
pari a oltre 2.985.000 €. Siamo quindi stati ricompre-
si fra i Comuni destinatari di fondi per realizzare i nidi 
previsti dagli obiettivi di Next Generation EU, firmando
l’accordo con il Ministero a settembre 2022. Le tem-
pistiche di stesura del progetto definitivo esecutivo e 
di affidamento dei lavori erano davvero molto stret-
te e grazie al lavoro di ANCI (Associazione Nazionale 
Comuni Italiani) sono state prorogate, consentendoci 
di usufruire di un ulteriore contributo pari al 10% della 
prima assegnazione (per ristorare parzialmente gli au-
menti dovuti alla crisi) e di approvare quindi il progetto 
definitivo ad aprile. Lo abbiamo presentato alla popo-
lazione in un’assemblea pubblica dedicata al Siste-
ma Zerosei il 13 aprile scorso (la registrazione è di-
sponibile sul canale Youtube del Comune). La gara per 
l’affidamento dei lavori è stata condotta dalla Centrale 
Unica di Committenza della Provincia di Bergamo e in 
data 6 giugno sono stati aggiudicati i lavori all’Im-
presa Edile Virgilio Gherardi srl di Curno. Il contribu-
to complessivo ricevuto per realizzare l’opera è pari a 
3.284.264,64 di €.
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Il progetto
Nelle immagini potete vedere come sarà il nuovo Polo 
per l’infanzia 0-6 di Cologno al Serio, che può sintetiz-
zarsi nei seguenti interventi:
– Nuova Costruzione dell’asilo nido comunale atte-

stato sul lato Sud della scuola dell’infanzia per 40 
bambini (305,80 mq ad uso esclusivo dei bambini 
e delle bambine di età 0-3 anni secondo la D.G.R. 
11 FEBBRAIO 2005 - N. 7/20588 + 12,64 mq di 
spazi di supporto).

– Nuova Costruzione della mensa, dedicata ai bam-
bini e alle bambine della scuola materna (180 posti 
per l’infanzia per un totale di circa 213 mq). Si pre-
vede che i bambini del nido pranzino nelle aule (con 
pasti preparati nella cucina comune), per rendere 
il pranzo un momento educativo rasserenante in 
ambiente familiare e confortevole)

– Realizzazione della “piazza coperta” (su modello 
Reggio Children) con copertura in legno a vista e 
in parte vetrata al fine di migliorare l’illuminazione 
degli ambienti che si affacciano sulla piazza stessa 
comune alle 2 strutture Nido+Infanzia, con demo-
lizione del muro meridionale esterno della scuola 
dell’infanzia

– Demolizione della passerella in vetro e legno di in-
gresso alla scuola

– Nuova costruzione di un percorso esterno di arrivo 
lungo circa 25 m con pendenza massima del 6,7% 
per l’abbattimento delle barriere architettoniche 
per compensare il dislivello di +1,5 m del piano 
terra rispetto al piano strada.

– Recupero e valorizzazione delle aree verdi esistenti
• Sostanziale aumento delle superfici esterne 

sia dedicate (patii esclusivi di sezione) che 
comuni a verde. L’intervento sul giardino 
prevede il recupero e valorizzazione delle 
aree verdi esistenti residue di circa 1180 
mq e il sostanziale aumento delle superfici 

esterne comuni a verde di mq 1800, con la 
rimozione della recinzione di confine a Nord, 
dismissione del percorso di emergenza di 
arrivo al campo grande e la valorizzazione 
del campetto da calcio in dismissione. Tale 
intervento prevede aratura, erpicatura, con-
cimatura e semina del prato con messa a di-
mora di piante e cespugli di diverse essenze 
autoctone, impianto di irrigazione oltre alla 
realizzazione di percorsi sensoriali, dell’orto 
e di un teatro naturale all’aperto.

– Miglioramento energetico e strutturale dell’esi-
stente:
• Dismissione caldaie a gas esistenti e realiz-

zazione di un’unica pompa di calore ibrida 
a servizio sia del volume esistente che del 
nuovo.

• Isolamento del piano sottotetto.
• Realizzazione nuovo impianto di ventilazio-

ne (aria primaria) tramite UTA dedicata.
• Non si prevedono interventi sul sistema di 

emissione (pavimento radiante).
• Non si prevedono interventi sul sistema di 

condizionamento dell’attuale atrio.
A questi interventi si sommano quelli sulla porzione 
di seminterrato attualmente destinata a mensa della 
scuola primaria. 

Il cronoprogramma
Le tempistiche di realizzazione dell’opera all’interno 
del PNRR prevedono la conclusione dei lavori entro 
gennaio 2026. In realtà il cronoprogramma dell’opera - 
che necessariamente dovrà interfacciarsi con l’utilizzo 
scolastico dell’edificio, prevedendo la realizzazione dei 
lavori più impattanti nei periodi estivi e di sospensione 
delle lezioni - prevede la realizzazione dei lavori entro 
25 mesi, con l’obiettivo di pervenire all’apertura del 
servizio di nido nell’anno educativo 2025/26.
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RINNOVIAMO LA SCUOLA PRIMARIA
Un intervento di 973.500 € per riqualificare dal punto di vista energetico la scuola

Nel 2020 abbiamo partecipato a diversi bandi, fra cui uno 
specifico per mettere in sicurezza ed efficientare gli edifici 
pubblici. Siamo rientrati fra gli enti finanziati nell’annua-
lità 2022 con tre progetti, di cui uno dedicato alla scuola 
primaria, e gli interventi previsti dal bando sono stati ri-
compresi all’interno dei finanziamenti europei Next Ge-
neration EU. La macchina comunale si è quindi messa in 
moto per rispondere alle scadenze previste dal PNRR, 
che richiedono molta accortezza e un costante lavoro 
di monitoraggio. Siamo riusciti anche a ottenere il 10% 
in più di contributo per l’aumento dei costi dei materiali. 
In questo modo, investiremo sull’edificio della scuola 
primaria ben € 973.500 dai fondi PNRR, grazie ai quali 
l’edificio scolastico sarà “rivestito a nuovo”. 
Nel mese di maggio abbiamo approvato il progetto de-

finitivo esecutivo. Per abbellire l’austera facciata, come 
potete vedere dall’immagine, verranno realizzate cor-
nici attorno alle finestre sul fronte strada e saranno 
installati serramenti e oscuranti in alluminio a taglio 
termico e frangisole a lamelle orientabili. Queste scelte 
nascono da una reinterpretazione progettuale dell’edi-
ficio scolastico nel contesto storico di Cologno.
Il progetto riflette sul ruolo della scuola inteso anche 
come un edificio per la comunità, con una forte valenza 
per il territorio e con un forte carattere civico. 
Verranno realizzati interventi di posa in opera di un cap-
potto in polistirene espanso additivato con grafite EPS 
sp. 14 cm per circa 2.500 mq. e spessore 10 cm (zoccola-
tura fronte strada) per circa 310 mq.
A fine intervento l’edificio avrà una prestazione energe-
tica di due classi superiore all’attuale. A luglio si conclu-
deranno le procedure di affidamento dei lavori, che sono 
gestite dalla Centrale Unica di Committenza della Provin-
cia di Bergamo.
Il progetto è stato presentato alla cittadinanza e alle in-
segnanti nella serata del 5 maggio e sono stati condivisi 
alcuni aspetti inerenti alla realizzazione dell’opera; sa-
ranno messi in atto tutti i possibili accorgimenti per ga-
rantire la sicurezza e la continuità delle lezioni. Sappiamo 
che servirà la collaborazione di tutti per ridurre il più pos-
sibile gli inevitabili disagi, ma siamo certi che l’impegno 
di ognuno di noi ci porterà a ottenere un ottimo risultato, 
che renderà più ospitale il luogo che le nostre bambine e i 
nostri bambini frequentano fin dalla giovane età.
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RIQUALIFICAZIONE DA 2,6 MILIONI DI € 
DELLA SCUOLA SECONDARIA
Progettare per le nuove generazioni

Fra i quattro interventi finanziati con Next Generation EU, il secondo per importanza a livello economico è certamente 
il progetto di messa in sicurezza e riqualificazione energetica della scuola secondaria di primo grado (le scuole 
medie). Abbiamo candidato nel 2020 questo intervento al medesimo bando della scuola primaria, aggiudicandoci in 
prima battuta un contributo di 842.000€ per il 2022. Quando i fondi sono confluiti nel PNRR, abbiamo richiesto un 
ulteriore 10%, portando il contributo a 926.200€. Da subito però abbiamo incominciato a ragionare circa la possibilità 
di realizzare un intervento ancora più importante, trasformando l’intero plesso in un edificio a consumo di energia 
quasi zero (NZEB), attraverso l’utilizzo dei fondi GSE per l’efficientamento energetico del patrimonio pubblico. Ab-
biamo quindi effettuato la diagnosi energetica della scuola e prenotato un contributo a fondo perduto pari a ulteriori 
1.697.599,50€. L’intervento complessivo sulla scuola secondaria sarà quindi pari a 2.623.799,50€, ma “a costo 
zero” per il Comune, grazie ai bandi vinti.
Per essere classificato come edificio a energia quasi zero (NZEB), l’intervento deve prevedere di ridurre al minimo il 
consumo di energia per il riscaldamento, il raffreddamento, l’illuminazione e la ventilazione. Verranno quindi effet-
tuati interventi molto importanti e funzionali, che riguarderanno l’isolamento termico dell’involucro edilizio (pareti, 
pavimento e tetto). Verrà formato un cappotto termico costituito da pannelli di 18 cm di cappotto EPS con grafite 
+ rasatura e intonaco (facciate, gronde, aggetti in genere). Verrà effettuata la coibentazione della copertura, con 
posa di pannelli di poliuretano espanso a cellule chiuse, da interporre tra il nuovo controsoffitto acustico e il solaio di 
copertura del piano primo.
Verrà realizzato l’isolamento del solaio di copertura dell’auditorium, tramite posa di cm 20 di pannelli di lana di 
roccia con resine termoindurenti, con massetto in cls a protezione e guaina bituminosa impermeabilizzante. Si pro-
cederà con la sostituzione dei serramenti esistenti, che hanno scarse prestazioni di isolamento termico, con nuovi 
serramenti in alluminio, così come verranno sostituiti gli oscuranti attuali con nuovi avvolgibili in pvc e relativi casso-
netti coibentati ed integrati nelle facciate del fabbricato.
La scuola dal punto di vista energetico sarà resa autonoma e dotata di una nuova centrale termica, che sarà carat-
terizzata da un sistema ibrido pompa di calore aria-acqua e da una caldaia a condensazione ad alta efficienza a servi-
zio delle zone termiche dell’edificio oggetto di intervento. Verranno realizzati sistemi di controllo di climatizzazione 
e riscaldamento, per monitorare e regolare la temperatura all’interno dell’edificio, ottimizzando i consumi di energia 
e migliorando l’efficienza energetica.
Il progetto prevede inoltre la realizzazione di un impianto di ventilazione meccanica controllata con recupero di 
calore.
Verrà installato un nuovo sistema fotovoltaico - di potenza nominale pari a 80,00 kWp - sulla copertura e collegato 
alla rete elettrica nazionale. L’impianto fotovoltaico da 19,78 kWp esistente rimarrà normalmente in funzione.
Il sistema di illuminazione interno sarà completamente rifatto a LED nell’ottica di un basso consumo energetico, 
lunga durata, alta resistenza, bassa manutenzione e di alta efficienza.
I lavori saranno quindi molto impattanti e richiederanno un costante coordinamento con la scuola, prevedendo an-
che lo spostamento di alcune classi durante gli interventi, ma fortunatamente l’edificio è molto grande rispetto alle 
classi presenti. Abbiamo presentato alla cittadinanza il progetto definitivo esecutivo nella serata del 5 maggio 
scorso, raccogliendo le osservazioni e i suggerimenti dei partecipanti, in particolare degli insegnanti. Ci saranno 
sicuramente dei disagi, che andremo a minimizzare attraverso il confronto continuo. La durata complessiva dei lavori 
sarà di due anni. Attualmente l’opera è in gara presso la Centrale Unica di Committenza della Provincia di Bergamo e 
i lavori saranno aggiudicati a breve.
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UNA NUOVA MENSA ANCHE
PER LA SCUOLA SECONDARIA
Per potenziare il tempo-scuola e dare più opportunità

L’ultimo, ma non per importanza, dei 
progetti finanziati con i fondi di Next 
Generation EU è relativo alla realiz-
zazione di una nuova mensa a servi-
zio della scuola secondaria di primo 
grado (le “scuole medie”). Uno degli 
obiettivi europei è infatti l’esten-
sione del tempo pieno, per garantire 
migliori opportunità a ragazze e ra-
gazzi e per la conciliazione familiare. 
Abbiamo quindi candidato questo 
progetto per l’unica scuola che risul-
tava priva di mensa e di offerta po-
meridiana, cioè la scuola “media”. Ci 
siamo aggiudicati 720.000 €, poi in-
crementati del 10% per il caro-prez-
zi. A tale intervento si aggiungono 
197.500€ di ulteriori opere di com-
pletamento. 
L’opera verrà realizzata nell’area 
verde che si trova a sinistra del via-
letto che dà accesso all’auditorium 
e al palazzetto dello sport. Abbiamo 
approvato il progetto definitivo ese-
cutivo a giugno; i lavori verranno af-
fidati quest’estate e avranno inizio in 
autunno, per concludersi nel 2024.
Come da immagine, il progetto pre-
vede la realizzazione di un corpo di 
fabbrica di sagoma semplice, ov-
vero un parallelepipedo, a un piano 

fuori terra e collegato all’edificio sco-
lastico adiacente tramite una tettoia 
coperta, ma aperta, con struttura in 
ferro (travi e pilastri) con soprastan-
te manto di copertura in policarbo-
nato. L’intervento prevede dunque 
la realizzazione di questo volume 
a pianta rettangolare che accoglie 
un’unica sala a uso refettorio, che 
garantisce 200 posti su due turni. 
Completa il progetto una struttura 
metallica che funge da portico, par-
zialmente coperta da lastre di poli-
carbonato sul lato lungo dell’edificio 

verso la parte di prato rimanente. 
Lungo il prospetto ovest, il progetto 
prevede una tettoia in policarbonato 
con struttura in acciaio/alluminio. A 
livello della copertura trova colloca-
zione un impianto fotovoltaico da 
19,6kw. Strutturalmente il fabbri-
cato è realizzato in legno con pareti 
portanti con struttura a telaio, pila-
stri in legno, pareti in xlam e coper-
tura con travetti e assito in legno. La 
nuova mensa avrà la sola fornitura di 
energia elettrica e di acqua, perché 
l’impianto fotovoltaico garantirà il 
completo funzionamento dell’edi-
ficio, assolvendo a tutte le esigenze 
energetiche dello stesso.
Siamo convinti che la realizzazio-
ne di questo ulteriore e importante 
servizio consentirà di arricchire ul-
teriormente l’offerta formativa del 
nostro territorio, attraverso la pro-
grammazione di attività scolastiche 
pomeridiane capaci di coinvolgere i 
preadolescenti in un periodo delica-
to della crescita. Siamo consapevoli 
che un tempo scolastico esteso e di 
qualità può costituire, soprattutto 
per i giovani a rischio di dispersione 
scolastica, una risorsa efficace per 
l’orientamento di vita.
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PER UNA SCUOLA
DI COMUNITÀ
Quello appena concluso è stato un periodo molto intenso di eventi e di 
emozioni per la Commissione Scuola ed Educazione.
In primavera si è svolto un ciclo di incontri legati ai progetti che riguar-
dano l’efficientamento energetico dei nostri istituti scolastici, la rea-
lizzazione del polo 0-6 e della nuova mensa per la scuola secondaria. 
Lavori che potremo realizzare grazie all’aggiudicazione di diversi bandi. 
Tutta la parte legata alle motivazioni, ai progetti, al percorso dei lavori e 
ai finanziamenti è stata ben articolata nelle pagine precedenti in questa 
edizione del nostro notiziario comunale.
Ciò che mi preme sottolineare riguarda più la parte relazionale, collabo-
rativa e umana che questi lavori ci hanno fatto riscoprire. I tre incontri 
che abbiamo proposto nei mesi di aprile e maggio hanno avuto come 
protagonisti diversi professionisti, che, ognuno con la propria specifi-
cità, ci hanno mostrato quanto sia importante avere nel cuore e nella 
testa il futuro dei nostri bambini e bambine. Ci siamo riempiti gli occhi 
con illustrazioni di progetti dove sono posti davvero al centro i bambini, 
con le loro esigenze e le loro necessità di esplorare il mondo, abbiamo 
ascoltato racconti appassionati di docenti e dirigenti scolastici che vi-
vono il loro lavoro come una seconda famiglia e hanno rafforzato in noi 
la consapevolezza che la scuola deve essere “luogo erogatore di benes-
sere e felicità per chi lo abita”. Questi incontri ci hanno aiutato a capire 
che la strada intrapresa è quella giusta: in un ambiente ospitale, atten-
to e ricco di relazioni i bambini e le bambine sono messi nelle condizioni 
di poter apprendere in maniera autonoma, eterogenea e globale.
Altra manifestazione che ha coinvolto molti bambini e bambine è stata 
“Sassi di fiume, storie di sassi”, evento inserito nella festa di primavera 
del 13-14 maggio. Molti piccoli si sono ritrovati sotto i portici della Sala 
Consiliare per dipingere molti sassi usati poi per decorare il nostro fos-
sato. È stato un evento che ha visto la partecipazione anche di diversi 
gruppi del nostro territorio: il gruppo di cammino (che ha raccolto per 
noi i sassi), Con le forbici in tasca e Strada facendo (che hanno aiutato 
i bambini a dipingere e depositare i sassi), le scuole del nostro comune 
e Agreo (che hanno lavorato in precedenza per preparare le loro opere 
che hanno poi aggiunto a quelle lasciate sul fossato).
Gli impegni futuri della Commissione hanno già uno sguardo rivolto al 
prossimo anno scolastico, per il confronto e la progettazione sul piano 
di diritto allo studio.

La presidente Chiara Zambelli
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BANDO DISTRETTI 2022 –
PROGETTUALITÀ E REALIZZAZIONE: 
PUNTO DELLA SITUAZIONE
Il 2023 vede la concretizzazione delle iniziative già progettate e presentate a Regione Lombardia lo scorso anno, 
in linea con i programmi definiti.

Commercio 
È stato attivato il Bando distrettuale per le Imprese, 
rivolto ad esercizi commerciali e negozi, con un contri-
buto di 200.000euro a copertura di interventi e acqui-
sto di attrezzature volti a migliorare la competitività 
dell’attività commerciale di vicinato. Il bando è stato 
pubblicato il 22 maggio e sarà chiuso il 20 luglio. Per 
incentivare e sostenere le adesioni, è stato effettuato 
un incontro illustrativo dei contenuti il 16 maggio ri-
volto a tutti i commercianti ed esercenti del distretto, 
con la partecipazione delle associazioni di categoria. 
Inoltre, è stato aperto uno specifico canale di comu-
nicazione per ogni quesito o richiesta di informazioni.
Relativamente alla ristrutturazione dell’area merca-
tale di P.Le dei Caduti, siamo in fase di affidamento 
dell’incarico di progettazione. 

Promozione agroalimentare a km0 
Abbiamo realizzato con successo i primi eventi pro-
grammati nel contesto del “Mercato Agricolo Km0”. 
L’iniziativa sarà sospesa nei mesi di Luglio e Agosto e 
riprenderà a Settembre, come da calendario, nelle pri-
me domeniche di ogni mese. Inoltre, abbiamo lanciato 
il progetto “Proposta didattica scuola-aziende agri-
cole”, con il quale vogliamo presentare alle direzioni 
scolastiche del distretto una opportunità di incontro 
tra studenti delle elementari e medie con gli agricoltori 
locali, per conoscere dal vivo questa importante realtà 
produttiva e le modalità di produzione. L’iniziativa pre-
vede visite presso le aziende agricole o sessioni in aula 
tenute dall’agricoltore. Lo svolgimento del progetto è 
previsto per l’anno scolastico 2023-2024, previa ap-
provazione della direzione scolastica. Il progetto è in-
teramente sovvenzionato dagli enti comunali.

Valorizzazione del territorio e tracciatura dei percor-
si ciclopedonabili 
È iniziata la fase di progettazione con una prima in-
terlocuzione con “Pianura da Scoprire”, nostro partner 
progettuale. Gli obiettivi, in questa fase, sono: 
• individuare le aree di territorio interessate, 
• tracciare i possibili percorsi basandoci su strade 

rurali esistenti e intercettando realtà produttive e 
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ricettive (es. agriturismo, impianti sportivi, fattorie 
didattiche etc..) e località di pregio naturalistico e 
storico-artistico

• valutare l’intersezione con percorsi già esistenti e/o 
di altri comuni limitrofi

• effettuare rilevamenti sul territorio utili al disegno di 
mappe e cartellonistica. Questa attività sarà effet-
tuata nei prossimi mesi con il supporto di altri enti

Lavoro
L’attività del nostro “Sportello Lavoro”, che abbiamo 
organizzato con ACLI indirizzando le categorie social-
mente fragili, ha visto, nell’arco di tempo Luglio 2022 
– Maggio 2023, la frequentazione di 22 persone, al-
cune delle quali intervistate più volte, di cui 6 hanno 
trovato lavoro. Altre persone hanno ripreso gli studi o 
seguito corsi di abilitazione professionale, altre sono 
state poste in collocamento mirato secondo la legge 
n.68. Vogliamo rafforzare questa iniziativa, promuo-
vendone la comunicazione e valutando l’istituzione 
di “borse lavoro”, quale sussidio temporaneo durante 
il periodo di apprendistato, per candidati particolar-
mente interessati e disponibili. Per la realizzazione di 
questa iniziativa, sarà fondamentale il coinvolgimento 
di aziende e imprese locali nel circolo virtuoso in cui 
domanda e offerta convergeranno sulla possibilità oc-
cupazionale nel territorio. 

Innovazione
Corso di formazione base per anziani e pensionati
Abbiamo lanciato il programma formativo “Corso Base 
per l’utilizzo dello smartphone” rivolto agli iscritti del-
la nostra “Associazione Anziani e Pensionati”. Il corso, 
interamente gratuito per gli iscritti e a costo zero per 
l’ente, è stato organizzato con il supporto della onlus 
“Informatica Solidale OdV” di Milano e si tiene presso 
la nostra Sala Consiglio su base settimanale. 
È strutturato in quattro moduli formativi ed ha come 

obiettivo rendere la persona indipendente nell’utilizzo 
base dello strumento e, soprattutto, nell’accesso ai 
servizi fondamentali:
• SPID e CIE, cosa sono e come si usano
• Cos’è la privacy e quali sono le raccomandazioni da 

seguire
• App di messaggistica
• I servizi digitali della Pubblica Amministrazione
Alla prima serie di corsi, l’Associazione Anziani ha re-
gistrato il tutto esaurito (13 persone) con la richiesta 
dei propri iscritti di replicare l’iniziativa in una seconda 
serie di corsi

Riorganizzazione e rinnovo dei sistemi informativi 
dell’ente
Siamo entrati nella fase attiva del progetto di ammo-
dernamento dei nostri sistemi informativi, secondo 
le direttive stabilite da Regione Lombardia. Per que-
sto complesso progetto che vede la completa riorga-
nizzazione della parte infrastrutturale, sfruttando le 
tecnologie “cloud computing”, e della parte applicati-
va, utilizzando le versioni applicative più innovative, ci 
avvaliamo di un partner informatico consolidato e già 
utilizzato nella attuale gestione. A breve inizieremo la 
migrazione dei primi ambienti applicativi con gli oppor-
tuni test.
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PGT 
VARIANTE GENERALE AL PIANO
DI GOVERNO DEL TERRITORIO
Il Comune di Cologno al Serio, con Delibera della Giunta comunale n. 126 del 20 settembre 2022, ha dato avvio al 
procedimento di Variante generale al Piano di Governo del Territorio (PGT), all’adeguamento dello studio geologico a 
supporto del PGT e contestuale procedura di valutazione ambientale strategica (VAS), così come previsto dalle Leggi 
Regionali.
Abbiamo quindi emanato un Avviso pubblico, dando notizia dell’avvio delle procedure e invitando chiunque interes-
sato anche per la tutela degli interessi diffusi a presentare proposte e suggerimenti, mettendo a disposizione un 
apposito modello.
Il PGT si articola in tre documenti – Documento di Piano, Piano dei Servizi e Piano delle Regole - che fanno parte di 
un unico e coordinato processo di pianificazione. Mediante questi tre atti, il PGT individua obiettivi, strategie e azioni 
per affrontare gli aspetti sociali, economici e ambientali della città. Il processo di Piano è costituito da diverse fasi di 
progettazione e confronto, che coinvolgono diversi attori del territorio. Il PGT riguarda tutti gli aspetti del vivere la 
città e le scelte compiute nel corso della sua elaborazione hanno effetti tangibili sugli spazi, sui servizi, sul futuro dei 
quartieri e del territorio. Il Piano sviluppa aspetti economici, sociali e ambientali e affronta le diverse dimensioni della 
qualità della vita: il lavoro, la casa, il modo in cui ci muoviamo, la scuola, la cultura e gli spazi che viviamo.
A breve verrà incaricato il Professionista che curerà la redazione della Variante; l’Amministrazione comunale promuo-
verà un processo partecipativo con i cittadini adulti e bambini. Il PGT conferisce un ruolo centrale alla partecipazione 
attiva della cittadinanza. Nel processo di elaborazione del Piano, i cittadini sono chiamati ad esprimere pareri, propo-
ste e idee che verranno raccolte e rielaborate per individuare soluzioni e obiettivi condivisi. Un percorso partecipativo 
che favorisca l’ascolto, il dialogo e il confronto dei diversi punti di vista, con l’obiettivo di dare vita a decisioni condivise, 
un’occasione di confronto con la comunità.

PROCESSO PARTECIPATIVO
per ottenere nuove informazioni.

Indicazioni, idee, suggerimenti 
per obiettivi e azioni del PGT
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NUOVA CREMASCA: QUALI OPZIONI 
Negli scorsi mesi in provincia è stato convocato un primo tavolo di discussione, insieme con il Comune di Urgnano, per 
la realizzazione dell’ultimo tratto della Nuova Cremasca.
Le opzioni sui cui ci si è confrontati sono diverse e la nostra Commissione territorio ha voluto confrontarle in modo 
molto semplice, ma efficace, attraverso le tre immagini allegate a questo articolo. La prima prende in considerazione 
il precedente tracciato previsto dal vecchio PTCP e ancora recepito dal nostro PGT: l’opzione risulta molto impattante 
per il nostro Comune poiché attraverserebbe la zona delle Fornasette e del Parco del Serio. La seconda opzione è 
invece relativa al tracciato presente nell’attuale PTCP, che attraversa Cologno all’altezza della Strada Francesca, ma 
mantiene la bretella di collegamento da tale area su tutta la porzione orientale del nostro paese; anche in questo caso, 
l’impatto ambientale sarebbe molto elevato per il nostro paese. Infine, la Commissione ha ipotizzato una terza ipotesi, 
con la bretella di collegamento collocata molto più a sud. Tale opzione risulterebbe la meno impattante per Cologno 
ed è quindi quella su cui all’unanimità si è orientata la nostra Commissione.

PICCOLA COPENAGHEN
DELLA PROVINCIA DI 
BERGAMO
L’associazione per il rilancio della bicicletta A.Ri.Bi. ha assegnato al Comune di 
Cologno al Serio il premio nominato PICCOLA COPENAGHEN DELLA PROVINCIA 
DI BERGAMO per l’anno 2022. Sono vari i fattori che A.Ri.Bi. ha valutato per de-
finire il vincitore di questa terza edizione, come ad esempio i kilometri di strada 
tradotti in zone 30, la presenza di infrastrutture di ricarica Ebike, lo svolgimento 
di iniziative legate alla bicicletta e l’introduzione della chiusura al traffico vei-
colare delle vie di accesso alle scuole. L’ottenimento di questo riconoscimento 
ha permesso al Comune di Cologno al Serio di ricevere una colonnina di ricarica 
Ebike dotata di teca per la custodia di un defibrillatore automatico esterno, il 
quale verrà presto inserito all’interno della nuova colonnina installata in centro 
storico. Siamo consci del fatto che si debba migliorare ulteriormente per otte-
nere alti standard di sostegno alla mobilità dolce come quelli presenti nel nord 
Europa e in particolar modo a Copenaghen, ma è proprio attraverso iniziative 
di questo tipo che si possono raggiungere, passo dopo passo, pedalata dopo 
pedalata, tali risultati. Ringraziamo quindi A.Ri.Bi. per il premio che ci ha donato 
e per tutte le attività che svolge atte a rilanciare l’uso della bicicletta.

Mattia Raimondi
Assessore all’Ambiente e all’Ecologia, alle Manutenzioni, Mobilità, Sport ed Eventi.
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Perchè le telecamere?
Nel 2020, in seguito a una lunga serie di incidenti purtroppo 
anche gravissimi, è stato installato un sistema di rilevazione 
delle infrazioni al semaforo di Moringhello. L’esigenza è quella 
di garantire la sicurezza stradale su un’arteria molto traffica-
ta che taglia il centro abitato e ridurre l’incidentalità, attra-
verso un controllo puntuale che sia da deterrente a infrazioni 
estremamente pericolose come, appunto, passare con il rosso.

Come funziona?
Il sistema funziona rilevando le auto che attraversano l’in-
tersezione infrangendo il Codice della Strada, ma la scelta di 
Amministrazione e Polizia Locale è da sempre stata quella di 
sanzionare soltanto coloro che attraversano la linea bianca 
di stop all’incrocio quando il semaforo è già rosso. Non ven-
gono sanzionate (pur potendolo fare da Codice della strada, 
ma l’intento appunto non è quello di “fare cassa”!) le auto che 
impegnano l’incrocio con il giallo e poi completano l’attraversa-
mento con il rosso, non vengono sanzionate le auto che supe-
rano la linea bianca ma si fermano (senza ovviamente invadere 
le strisce pedonali, perché in tal caso si crea pericolo e si viene 
sanzionati) o arretrano.
Le uniche sanzioni sono quelle date a chi attraversa la linea 
bianca quando il rosso è già scattato e genera pericolo. Chi 
pensa di essere stato sanzionato perché è passato con il gial-
lo e ha liberato l’incrocio o è passato con il verde, ha atteso di 
girare a sinistra e nel frattempo il rosso è scattato, si sarà reso 

conto che non è così, dato che tutte le immagini delle infrazioni 
comminate sono visionabili.
Il giallo dura quasi 4 secondi (su strade il cui limite orario è di 50 
km/h dovrebbe essere di 3 secondi), dunque il tempo di fer-
marsi in sicurezza quando c’è il giallo o di liberare l’incrocio 
è garantito. Tutte le immagini vengono inoltre visionate e va-
lidate da personale formato, non vi è alcun incentivo legato al 
numero di multe.

E il contasecondi?
Nel 2021 ci era stato chiesto dalle minoranze di posizionar-
lo. La risposta allora era stata negativa, perché all’epoca lo 
strumento era previsto dalla legge solo in fase sperimentale 
su alcuni tipi di incrocio e il nostro non aveva le caratteristiche 
previste dalla legge (installarlo avrebbe reso il semaforo non 
omologato). A fine 2022 è entrata in vigore una nuova nor-
mativa che regolamenta il posizionamento dei contasecondi, 
rendendoli obbligatori entro 2 anni sugli alcuni tipi di incrocio e 
ampliando la casistica di posizionamento. Pur non ritenendo-
lo uno strumento fondamentale per il traffico veicolare (a no-
stro avviso, l’unica soluzione per non prendere le multe è non 
passare con il rosso!), l’Amministrazione ritiene di procedere 
con il posizionamento per evitare che si ingeneri nelle per-
sone - come purtroppo è accaduto, anche attraverso palesi e 
spiacevoli strumentalizzazioni - il dubbio che il semaforo non 
agisca correttamente.
Verrà quindi posizionato entro la fine dell’estate.
Per evitare che le persone che ricevono la sanzione possano 
pensare in un primo momento di essere state “fregate” dal 
sistema, stiamo lavorando anche alla digitalizzazione delle 
sanzioni, per visualizzare direttamente le immagini legate alla 
multa presa e rendersi conto che si era davvero passati con il 
rosso, se arriva la sanzione.

In conclusione
Non c’è nessuna volontà di “fare cassa”, ma c’è la necessità di 
garantire la sicurezza su un’arteria molto trafficata che divide 
il centro abitato. Il contasecondi in tal senso può togliere ogni 
dubbio rispetto al comportamento da tenere quando scatta il 
giallo. A seguire, alcune immagini che mostrano il funziona-
mento del sistema, quali sanzioni sono state convalidate e 
quali no, secondo ciò che è stato illustrato qui sopra.
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POLITICHE GIOVANILI PER
LA NOSTRA COMUNITÀ
Di comune accordo con la Sindaca e la Giunta Comunale, dopo la rinuncia del con-
sigliere Basile (che ringrazio per il lavoro svolto), decidiamo che la delega alle poli-
tiche giovanili andrà a me. Volete sapere se la cosa mi spaventa? Sicuramente sì, soprattutto perché mi sento diversa-
mente giovane, anche se mi rincuora l’assidua collaborazione avuta in questi anni con lo “Spazio” per l’organizzazione 
dei numerosi eventi culturali. Però prendo tutto come una sfida. Pronti, partenza e via. Alla prima riunione i ragazzi si 
sono già suddivisi in microgruppi per preparare tutta una serie di manifestazioni: 25 aprile, torneo di calcio, Campino 
à la plage. Ognuno ha bene in mente i propri compiti. Il primo evento da organizzare è la Celebrazione del XXV Aprile, 
nonché anniversario della Liberazione. Il messaggio che i ragazzi vogliono far passare è che questa celebrazione sia 
considerata una festa e come tale deve coinvolgere tutte le fasce d’età e il maggior numero di associazioni. Riunione 
dopo riunione, telefonata dopo telefonata, whatsapp dopo whatsapp, questo XXV aprile si materializza. Mi stupiscono 
particolarmente l’organizzazione di questi ragazzi e la loro pragmaticità. Mi contagia il loro entusiasmo (fatto anche di 
piccole discussioni… eh meno male), mi commuove il fatto che mi chiedano conferma di quello che si possa fare e non si 
possa fare, con una sorta di timore di violare chissà quale norma. Pian piano ci conosciamo e io, nonostante la notevole 
differenza d’età e un ruolo diverso, mi sento parte integrante del gruppo. Arriva finalmente il XXV aprile e il fermento 
inizia a farsi sentire. Dopo la mattinata istituzionale arriviamo al Parco Rocca. I tavoli sono pronti, le griglie e i grigliatori 
sono al loro posto, baristi e cassieri alle loro postazioni. Prima però si ascoltano la Sindaca, ANPI e il Consiglio Comunale 
dei Ragazzi. Dopo il pranzo, il Professor Mario Pellicioli ci intrattiene con un appassionante discorso sulla Resistenza. Il 
pomeriggio passa tra una partita di pallavolo con il Fard, una merenda con il comitato genitori, il truccabimbi con l’as-
sociazione AGA, l’animazione dell’oratorio e i laboratori di Legambiente. 
È quando arrivano le band che mi sento particolarmente vecchia, ma va bene così…
A mano a mano che la gente se ne va, si inizia a sistemare, ma l’atmosfera festaiola continua e così deve essere. Per 
Politiche Giovanili non si intende solo questo, ma tanto altro. È necessario partire facendo un’analisi dei bisogni dei 
ragazzi, condividere le problematiche e adoperarsi per trovare soluzioni. Si tratta di fare proposte che li possano ac-
cattivare per farli sentire parte integrante di una comunità. Tutto questo non è realizzabile se non stando in mezzo a 
loro e collaborando fianco a fianco alle agenzie del territorio. Un particolare grazie a Don Davide per essere pienamente 
partecipe in questo percorso (e per i messaggi alle ore più improbabili). Ma oggi il mio più particolare e sentito grazie va 
ai ragazzi de “Lo Spazio - Centro Giovanile Cologno al Serio” che credono profondamente in tutto questo. “ Io vi vedo e 
siete proprio belli” cit.

L’Assessora Lara Maccarini

ARRIVA L’ALZHEIMER FEST:
PER INCONTRARSI, EMOZIONARSI, NON SENTIRSI SOLI
23-24 settembre: due giorni di eventi, spettacoli, dibattiti e attività
Un’occasione unica per riflettere sul tema dell’Alzheimer con serietà e per condividere momenti di leggerezza e di festa: 
questo è l’Alzheimer Fest che, per la sua 7°edizione, arriva a Cologno al Serio! Il nostro paese sarà una delle 5 tappe dell’e-
dizione 2023, un’edizione speciale perché sarà un’esperienza itinerante, alla scoperta dei “tesori della cura” nascosti nei 
piccoli centri. Nostri compagni di avventura saranno Gavirate (Varese), Ploaghe (Sardegna), Giovinazzo (Puglia) e La Spezia 
(Liguria): un vero e proprio viaggio, da Nord a Sud, per dire che l’Italia dell’Alzheimer è unita in un cammino verso una società 
sempre più amica delle persone con demenza.
Protagonisti e destinatari dell’evento le persone con demenza e i loro familiari, operatori del settore e istituzioni, medici e 
artisti, studenti e realtà di cura che operano sul territorio.
La formula è quella di “festa diffusa”, il più possibile accessibile e inclusiva: la Fondazione RSA Vaglietti-Corsini Onlus, pro-
motrice dell’evento, sarà il punto focale della festa, ma tutto il centro storico, con i suoi cortili e con i suoi spazi verdi, ospi-
terà eventi, spettacoli, workshop, dibattiti.
L’Alzheimer Fest ha tanto da raccontare e ha tanto da dire, a tutti, in un intreccio fatto di competenze, fantasia, cultura, 
passione, convivialità e senso di comunità. Perché – prendendo in prestito le parole di Michele Farina, ideatore dell’evento – 
“anche l’arte dello stare insieme è una forma di cura, che non cancella i problemi ma ci rende più forti, più pronti a vivere il presente, 
più aperti a quello che verrà”.
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CHE COS’È UN PRIDE
Giugno è arrivato e con esso sono già divampate sterili polemiche in 
merito alle numerose manifestazioni promosse in questo periodo dai 
movimenti LGBTQ+ che lottano per la difesa e tutela dei propri diritti 
civili. Non ultima quella relativa al patrocinio dei Pride di Roma e Mila-
no, ritirati rispettivamente da Regione Lazio e da Regione Lombardia. 
Le critiche si ripetono pressoché simili ogni anno (“È una carnevalata”, 
“Organizziamo anche un Etero Pride”, “Sono operazioni commerciali”, 
etc): vengono proclamate con enfasi i giorni antecedenti alle principali 
manifestazioni e sono sistematicamente riproposte identiche l’anno se-
guente. 
Fortunatamente però ogni anno sempre più cittadini rispondono coi fatti (“li-
bertà è partecipazione”, cit) a queste opposizioni stantie, partecipando a questi eventi 
organizzati in numerose più città italiane.
Eppure, nel 2023 il percorso di lotta per la conquista e la tutela di alcuni diritti pare ancora lungo e impervio: per 
questo l’organizzazione e la partecipazione a un Pride rappresenta ancora una necessità, non una sola opportunità. 
Queste manifestazioni, infatti, racchiudono in loro diversi significati:
• Pride = memoria. È un momento di ricordo per quelle persone che hanno marciato prima di noi, fin da Sto-

newall, New York, giugno 1969 (gli scontri da cui è nato il movimento moderno per i diritti LGBTQ+ e motivo 
per il quale giugno è universalmente considerato “il mese del Pride”), per acquistare consapevolezza della 
propria storia. 

• Pride = conquista. È un’occasione per favorire uno sforzo unitario di lotta per l’uguaglianza, consci che un 
diritto acquisito non deve essere mai dato per scontato. 

• Pride = organizzazione. È un modo efficace per “fare rete” creando legami tra associazioni, mondo civile, 
istituzioni.

• Pride = visibilità e consapevolezza. È un momento di festa che permette a coloro che ancora soffrono di 
sentirsi davvero membri di una comunità viva, libera, ispirandoli e motivandoli. 

Il Pride è perciò necessario per ribadire che non serve una mera “tolleranza condizionata”, bensì si deve ambire a 
una “vera accettazione”, che non si costruisce a colpi di decreti. Al cambiamento normativo deve infatti corrispon-
dere un mutamento di espressioni, usi e costumi, cioè di libertà sociali e culturali. Solo allora il Pride potrà essere 
vero momento di “Orgoglio”, espressione di una comunità pienamente inclusiva.

Samuele C.

LAVORARE PER LE PARI OPPORTUNITÀ
La commissione pari opportunità ha voluto CELEBRARE l’8 marzo, giornata internazionale della Donna, con la proie-
zione del film “Femminile singolare”, film che cerca di aggiungere un MATTONE in più alla consapevolezza collettiva 
dei diritti delle donne, ancora lontani dall’essere equi. 1 donna su 3 abbandona il posto di lavoro dopo il primo figlio, 
la quota naturalmente aumenta all’aumentare del numero dei figli. Tutto questo nonostante le donne italiane siano 
mediamente più istruite rispetto agli uomini dal momento che rappresentano il 59% delle persone laureate. 
C’è evidentemente ancora tanta strada da fare. 
Durante questa iniziativa tramite i nostri braccialetti 1522 antiviolenza abbiamo raccolto ulteriori fondi che sono su-
bito stati donati alla Cooperativa Sirio, che si occupa dello sportello antiviolenza del nostro ambito. 
Per la prima volta, insieme alle altre commissioni e associazioni del territorio, abbiamo voluto organizzare un Mini 
Festival Culturale, che purtroppo non si è potuto svolgere nel suo programma completo a causa del maltempo. Nel 
pomeriggio del 13 maggio si sono comunque svolti i laboratori pensati ed organizzati per bambine e bambini, in 
parte finanziati dall’associazione consiglieri di regione Lombardia, che ringraziamo, e la domenica abbiamo ospitato 
lo scrittore Andrea Vitali. La partecipazione della Dott. ssa Marina Cuollo, scrittrice, attivista per i diritti delle persone 
con disabilità, speaker radiofonica e molto altro, è solo rimandata al 24 settembre, durante l’Alzheimer Fest, che si 
svolgerà proprio nel nostro paese.
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In un discorso tenuto nell’aprile 1961 all’Università dell’Alberta, il fisico Robert Oppenheimer disse che, a causa 
dell’evoluzione di specifici apprendimenti dei singoli spicchi della conoscenza umana, diversi settori della società 
avevano perso la capacità di reciproca comprensione. Concludeva, però, affermando che occorreva comunque 
dedicare sforzi, tempo e studio affinché ogni singolo uomo, all’interno dei suoi talenti e delle sue attitudini, po-
tesse continuare a parlare e forgiare il proprio destino. In poche parole: Oppenheimer chiedeva a ognuno di noi 
di coltivare le passioni che ci caratterizzano in modo da poter contribuire a migliorare la vita sociale ed elevare 
la conoscenza collettiva. Coltivare significa formare cultura. Esattamente come un contadino, che coltiva i propri 
campi spargendo semi di diverse colture per sfruttare al meglio la terra, così la cultura deve essere frutto della 
semina di diverse potenzialità espresse da ogni membro della comunità. È questa convergenza di inclinazioni e 
di attitudini che la Commissione biblioteca di Cologno al Serio sta cercando di mettere a frutto. In questi mesi, il 
lavoro di intrecciare diversi contenuti si è sviluppato su vari settori sociali e creativi: l’espressione musicale del 
violino della Shoah è stata messa a disposizione del ricordo di tragedie del passato che rischiano ancora oggi di 
riaffiorare, la collaborazione con la sezione colognese dell’ANPI si è concretizzata in due serate dedicate a Die-
trich Bonhoeffer e a Beppe Fenoglio mentre continua l’adesione agli incontri mensili di lettura organizzati da Lo 
Spazio.
Al tempo stesso, la nutrita partecipazione della popolazione alla presentazione del libro Saluti da Cologno, realiz-
zato grazie alla volontà dell’amministrazione comunale, ha salutato il successo dell’iniziativa. Il libro si inserisce 
all’interno di un percorso di recupero della memoria storica iniziato dal Gruppo giovani e che si è avvalso della 
collezione di cartoline raccolte da Domenico Gabbiadini nel corso degli anni.
Il Gruppo API (Ascoltare, pensare, immaginare) ha continuato, per tutto il semestre, a favorire la promozione alla 
lettura dei più giovani, futuro della nostra società e per i più grandi l’iniziativa Incipit ha segnato un modo diver-
tente e intelligente per invitarci ad essere più curiosi e a leggere anche libri le cui tematiche possono sembrare 
lontane dai nostri interessi.
Il maltempo ha impedito il pieno svolgimento dell’evento clou di questo primo semestre, la Festa di primavera 
abbinata agli incontri culturali di “Sotto lo stesso cielo”, ma alcuni di questi appuntamenti, come quello che ha 
visto la partecipazione di Andrea Vitali, sono stati comunque mantenuti. Al di là del successo dell’iniziativa è im-
portante però sottolineare l’inizio di un nuovo corso di collaborazione tra le varie commissioni comunali (biblio-
teca, pari opportunità, scuola educazione) e realtà locali, sia private che pubbliche per una fattiva condivisione 
di capacità e attitudini che, insieme, potranno portare una nuova ventata di rinnovamento culturale, educativo e 
formativo alla comunità colognese.
Se volete restare aggiornati sulle iniziative proposte dalla Commissione biblioteca, non dovete far altro che in-
viare una mail a eventibiblio@gmail.com chiedendo l’iscrizione alla mailing list.

COLTIVARE SIGNIFICA
FORMARE CULTURA
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Cari Colognesi,
anche in questa occasione ci troviamo a tirare le somme dell’operato dell’Amministrazione dopo due anni 
dall’insediamento. Risultati, ahinoi, insufficienti che stanno creando un grosso malcontento generalizzato 
in tutta la popolazione.
L’Amministrazione cercherà di salvare la propria immagine politica aggrappandosi ad opere pubbliche - la 
cui realizzazione è programmata per i prossimi anni - finanziate con i fondi PNRR che, tuttavia, costitui-

scono comunque una grossa incognita sotto l’aspetto degli imprevisti di natura economica che potrebbero insorgere strada 
facendo. Il PNRR è sicuramente un’opportunità storica, perché consente di fare interventi di grandi dimensioni finanziati a 
fondo perduto (così dicono). Sono previsti importanti lavori sulle scuole, certamente utili per migliorare l’efficientamento 
degli edifici, ma riteniamo che in alcuni di essi ci siano voci di costo che non daranno effettive risposte alle esigenze del ter-
ritorio (come potrebbe esserlo, invece, il rifacimento della piazzola, una struttura fissa per feste ed eventi, la riqualificazione 
del bocciodromo e della ex BCC).
Per il resto poco nulla, con il paese che sembra abbandonato all’incuria, uffici comunali sovraccarichi di lavoro che non riesco-
no a smaltire per tempo ed il servizio sicurezza improntato in via quasi esclusiva a monetizzare il più possibile.
In questo contesto, il nostro Gruppo consigliare cerca, per quanto possibile, da un lato di arginare gli effetti del lacunoso 
operato dell’Amministrazione e dall’altro di fare proposte costruttive nell’interesse di tutto il paese. 
Nel prossimo futuro continueremo imperterriti a dare voce a chi non si sente ascoltato dai nostri governanti.
Per chi invece volesse contribuire attivamente alla nostra azione politica ci può trovare ogni lunedì sera nella sede di via 
Solferino 14. 
Buona estate a tutti.

Gruppo Picenni Sindaco – Lega, FDI, DI

Giunti quasi al giro di boa di questo secondo mandato, la frase che ogni tanto frulla nella testa è legata a 
un vecchio detto dei nostri nonni che recita: “A contentà ü cümü, ta contentet nisü” (se vuoi accontentare 
un comune, non riesci ad accontentare nessuno). I lavori e i progetti che l’Amministrazione comunale sta 
portando avanti con costante impegno, precisa attenzione e genuina passione nei confronti della citta-
dinanza e del territorio stesso sembrano, a volte, lasciare il posto a polemiche e dissapori che prendono 
ampio spazio nelle discussioni quotidiane. In questo numero del notiziario comunale sono stati pubblicati 

vari articoli che aiutano a conoscere e approfondire diverse opere, eventi e attività che vedranno la loro realizzazione nei 
prossimi anni e che gli assessori hanno esplicitato in maniera completa e trasparente. Non ci stancheremo mai di dire che 
riuscire ad ottenere 8 milioni di euro per migliorare i nostri istituti scolastici, non sono un risultato che si ottiene spesso. 
Ricevere questi soldi significa investire consapevolmente tempo e denaro per i nostri bambini e le nostre bambine e, di 
conseguenza, guardare al futuro del nostro paese. 
Ciò che invece fa presa nelle chiacchere da bar (e da social) sono, unicamente, le situazioni che non funzionano o ciò che si 
vorrebbe realizzato in maniera diversa (il non accontentare nessuno). Siamo consapevoli che le polemiche, i pettegolezzi e 
i malcontenti siano molto più interessanti e creino più rumore di ciò che invece funziona bene. Riteniamo, però, che la co-
municazione dei disagi e dei malfunzionamenti e le osservazioni riguardo le scelte fatte siano importanti per riuscire a mi-
gliorare anche nelle piccole cose. Possiamo dare delle risposte a queste questioni ragionando insieme e trovando soluzioni 
condivise. Ma questo scambio deve essere fatto nel modo opportuno, utilizzando le risorse che come amministrazione 
abbiamo messo in pratica; esistono, e sono stati potenziati, i canali ufficiali per comunicare ciò che non funziona: gli uffici 
comunali hanno orari di apertura al pubblico in cui è possibile recarsi (o telefonare o mandare una mail) per segnalare le 
situazioni pericolose o i malfunzionamenti improvvisi oppure si può accedere direttamente dal sito comunale alla sezione 
“segnalazione disservizio”. Solo in questo modo possiamo arrivare in modo capillare a tutto il territorio, possiamo creare 
una rete di scambio di informazioni che possa essere efficace.
Si sa che la polemica fa sempre più clamore, per dirlo in modo poetico “fa più rumore un albero che cade di una foresta 
che cresce” ma sta a tutti noi, amministratori e cittadini, utilizzare le modalità corrette per sistemare ciò che non piace, per 
segnalare ciò che va cambiato, per riuscire a vivere in un paese migliore, anche nelle relazioni e nei rapporti.

La capogruppo Chiara Zambelli - Progetto Cologno

ARTICOLI CAPIGRUPPO
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Cari colognesi, 
innanzitutto, voglio augurare a tutti che sia una estate bella, indipendentemente da dove ognuno di noi 
trascorrerà il tempo: lavoro, famiglia, vacanza, ecc. Non sarà la stagione estiva la medicina di tutti i mali ma 
di certo un po’ di sole e le giornate più lunghe, invogliano a vivere più serenamente relazione e perché no 
anche il nostro Paese. Il mondo evoluto in primis sta affrontando una sfida epocale legata alla transazione 
ecologica che investe e coinvolgerà sempre di più gli equilibri economici, politici e sociali. È il mondo che 
cambia e di conseguenza le nostre abitudini consolidate che, come già stiamo facendo, dovremo mettere 

in discussine e modificare. Ogni cambiamento genera reazioni e inquietudini ma, la storia dell’umanità insegna, l’evoluzione 
è conseguenza positiva dell’intelligenza umana capace sempre al momento giusto, di rimettere in discussioni modelli eco-
nomici e stili di vita diventati obsoleti e pericolosi. Se abbiamo chiaro che il mondo cambierà indipendentemente dall’idea 
e dall’esigenza del singolo, allora quale migliore opportunità noi abbiamo se non essere protagonisti del cambiamento? Il 
regista indiscusso di tutto ciò, come sempre è de deve essere la politica. Quest’ultima ha la responsabile di credere e portare 
avanti un progetto di sviluppo, con il coraggio di affrontare e superare le inerzie, tipiche di chi non ha chiaro l’obiettivo finale. 
Il benessere passa attraverso il sacrificio e non la protesta a prescindere. Fatta la premessa sopra, da cittadino di Cologno 
innamorato del mondo, mi chiedo: il mio Paese sta veramente cambiando? Quali progetti coraggiosi sono stati intrapresi 
dall’ amministrazione, per creare opportunità di sviluppo e conseguente ricchezza? Perché un giovane dovrebbe desiderare 
di vivere a Cologno il resto della sua vita? Come la nostra amministrazione si pone nei confronti di investitori che potrebbero 
avere idee nel nostro Paese e quali sono le condizioni e agevolazioni poste sul tavolo di un’eventuale trattativa? Purtroppo, 
ad oggi gli argomenti di cronaca colognese, sono solo problema di basso profilo politico, dove solo l’uso del buon senso li 
risolverebbe. Si scomoda e di condiziona l’opinione pubblica, su tempi come la viabilità e la sicurezza, che dovrebbero essere 
problemi a prescindere. Da Consigliere non smetterò di essere propositivo di idee, conscio del mio ruolo oggi di minoranza 
politica. La speranza concreta è che cresca sempre di più tra noi cittadini il desiderio di pretendere dai rappresentanti della 
nostra politica locale, un’azione determinata capace di collocare Cologno al Serio del prossimo futuro, tra i Paesi più evoluti e 
attrattivi della provincia di Bergamo.

 Il Capogruppo Consigliere della Lista Civica Cologno Concreta Massimiliano Del Carro

VENERDÌ 07 LUGLIO COLOGNO TEATRO - “CAMMELLI A BARBIANA. DON MILANI E LA SUA SCUOLA” - al Parco della Rocca

SABATO 15 LUGLIO NOTTE BIANCA - Comune - in CENTRO STORICO 

VENERDÌ 21 LUGLIO COLOGNO TEATRO “CHIAROSCURO” - a Casa Aurora

21-23 LUGLIO ESTATE IN GAMBA -progetto Gamba onlus al Parco della Rocca

27-30 LUGLIO CAMPINO A LA PAGE III EDIZIONE - Comune - al Campino

22-27 AGOSTO FESTA BIKERS 26° EDIZIONE -ASS BIKERS COLOGNO AL SERIO - zona industriale sud

VENERDÌ 01 SETTEMBRE COLOGNO TEATRO “IL BRUTTO ANATROCCOLO” al Parco della Rocca

02-03 SETTEMBRE COLOGNO MEDIEVALE - Proloco e Comune - Parco della Rocca e Peschiera
DOMENICA 3 SETTEMBRE MERCATO AGRICOLO KM 0
VENERDÌ 8 SETTEMBRE COLOGNO TEATRO “LEZIONI DI FILO-SOFIA” - al Parco della Rocca

SABATO 09 SETTEMBRE LO SPORT IN CENTRO - FESTA DI FINE ESTATE  - in CENTRO STORICO 

SABATO 23 E DOMENICA 24 SETTEMBRE ALZHEIMER FEST NAZIONALE - fondazione RSA Vaglietti Corsini Onlus - in CENTRO STORICO
DOMENICA 24 SETTEMBRE 60° ANNIVERSARIO DI FONDAZIONE DI AVIS COLOGNO
30 SETTEMBRE - 1 OTTOBRE ROCCA DI VINO - Comune e Ass.le Botteghe - PARCO ROCCA

1 OTTOBRE MERCATO AGRICOLO - Comune e Distretto Commercio - in CENTRO STORICO 

8 OTTOBRE FESTA DELLA MADONNA DEL ROSARIO - Via Rocca /Piazza V Emanuele II

27 OTTOBRE-05 NOVEMBRE SAGRA DELLA TARAGNA - Piazzale Caduti sul lavoro

MARTEDÌ 31 OTTOBRE FESTA HALLOWEEN - associazione comitato genitori al Parco della Rocca

DOMENICA 5 NOVEMBRE GIORNATA DEL RINGRAZIAMENTO -associazione la Pervinca onlus-Piazzale Caduti sul lavoro 

DOMENICA 5 NOVEMBRE MERCATO AGRICOLO - Comune e Distretto Commercio - in CENTRO STORICO 

DOMENICA 12 NOVEMBRE 43° COLOGNO E FRAZIONI - ASD Atletica Cologno 

DOMENICA 3 DICEMBRE MERCATO AGRICOLO - Comune e Distretto commercio - in CENTRO STORICO 

DOMENICA 24 DICEMBRE VIGILIA CON PROGETTO GAMBA - progetto Gamba onlus - in CENTRO STORICO 
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14 maggio Festa di primavera 
Andrea Vitali

10 giugno - O�avo Gamba Day

10 giugno Biblofestival

10 giugno  - Diplomi Karate Cologno

27 Maggio

Accoglienza di don Paolo Capelle�i

Marzo 2023

Proge�o VivaVi��ia BgBs 2023

14 maggio - Adunata Alpini a Udine

Gennaio - Gi�no della mem�ia,

il violino di Auschwitz

29 Aprile - Concerto in mem�ia di Franco Ghido�i

19 febbraio
Rit�na il Carnevale Colognese

Aprile 2023
Cologno Comune Riciclone

Mag.-Giu. T�neo della Rocca
�ganizzato dal Gruppo Giovani

Eventi a Cologno




